

Noticia

XIII Encuentro de Directores y XII de Docentes de Escuelas de Bibliotecología y Ciencia de la Información del MERCOSUR

Leticia Zuppari¹

¹ Integrante del equipo organizador del EDDBCIM.
Departamento Gestión y Planeamiento, Instituto de Información - Facultad de Información y Comunicación, Universidad de la República, Uruguay.



Como se mencionó en la noticia oportunamente publicada en el número 27 (2) de 2022, durante los días 24, 25 y 26 de abril nuestra facultad fue anfitriona del **XIII Encuentro de Directores y XII de Docentes de Escuelas de Bibliotecología y Ciencia de la Información del MERCOSUR (EDDBCIM)**. Este evento se lleva a cabo desde 1996 y posee gran relevancia para la disciplina en nuestra región.

La realización del Encuentro brindó la oportunidad de lucir el edificio de la Facultad de Información y Comunicación, y presentar la nueva institucionalidad en que se enmarcan las Licenciaturas en Archivología y Bibliotecología del Instituto de Información, junto a la Licenciatura en Comunicación, a los participantes e invitados internacionales. Asimismo, permitió retomar la frecuencia de realización del evento, que se había visto interrumpida por la emergencia sanitaria.

Durante el primer día del EDDBCIM se desarrolló la Conferencia inaugural a cargo de la PhD Clara M. Chu (Universidad de Illinois, EE.UU), titulada *Inspirándose en las Directrices de la IFLA para transformar la educación profesional en Biblioteconomía y Ciencia de la Información (BCI)*. Seguidamente sesionaron, de forma paralela, el XIII Encuentro de Directores y el I Encuentro de Revistas Académicas de Ciencia de la Información del Mercosur. Al finalizar el día se llevó a cabo el taller *Transformar la educación en Bibliotecología y Ciencia de la Información: implementación de las Directrices de la IFLA en el Mercosur*, dictado también por la Prof. Chu con la colaboración de la Mag. Ana María Talavera-Ibarra (Pontificia Universidad Católica del Perú).

Durante el segundo día, se desarrolló el XII Encuentro de Docentes de Escuelas de Bibliotecología y Ciencia de la Información del Mercosur, donde se presentaron ponencias en torno a los siguientes ejes temáticos: 1. Fundamentos teóricos de la bibliotecología y ciencia de la información, 2. Organización y tratamiento de la información, 3. Recursos y servicios de la información, 4. Gestión de la información, 5. Investigación, 6. Tecnologías de la información, 7. Prácticas e Innovación pedagógica. Las actividades de la jornada culminaron con la conferencia magistral “*El discurso de odio como objeto de investigación en Ciencias de la Información*” a cargo de la Dra. Aurora Cuevas-Cerveró (Universidad Complutense de Madrid, España).

El día siguiente se destinó al trabajo en talleres por áreas, de acuerdo al siguiente detalle: Área 1, Fundamentos Teóricos de la Bibliotecología y Ciencia de la Información, Área 2, Organización y Tratamiento de la Información, Área 3, Recursos y Servicios de Información, Área 4, Tecnología de la Información, Área 5, Gestión de Unidades de Información, Área 6, Investigación.

La Conferencia magistral de clausura estuvo a cargo del Profesor Ramón Masis Rojas (Universidad de Costa Rica) y versó sobre *Revisiones sistemáticas y de alcance: ¿qué debe saber el profesional en bibliotecología y ciencias de la información?* Seguidamente se realizó el plenario final con la lectura de los informes de cada área, y la proclamación de la sede del EDDBCIM 2025 que será

la Universidad Tecnológica Metropolitana de Chile. Como broche final se invitó a los asistentes a disfrutar de un acto cultural y compartir un brindis.

El Encuentro tuvo un total de 118 participantes, distribuidos entre 55 asistentes y 59 ponentes, más dos conferencistas internacionales de Costa Rica y España. También hubo dos observadores internacionales, los profesores Clara Chu de Estados Unidos, y Ramón Masis de Costa Rica. Como dato a destacar, se recibió a invitados externos a la región, provenientes de la Escuela Interamericana de Bibliotecología de la Universidad de Antioquia, Colombia y de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Participaron 11 directores, 72 docentes, 27 estudiantes y 5 egresados. Respecto a la representación por países, la distribución fue la siguiente: Argentina: 17, Brasil: 38, Chile: 3, Colombia: 3, España: 1, México: 1, Perú: 1, Uruguay: 50.

Durante los tres días de duración del XIII Encuentro de Directores y XII de Docentes de Escuelas de Bibliotecología y Ciencia de la Información del MERCOSUR se produjeron fructíferos intercambios y reflexiones entre docentes y directores, que constituirán un insumo importante para la planificación y desarrollo de iniciativas coordinadas en y desde nuestra área.

Desde la Comisión Organizadora y el Comité Académico se agradece la participación de todos los docentes, estudiantes, egresados y funcionarios que hicieron que el Encuentro fuera un espacio propositivo y enriquecedor. Van los mejores deseos y todo nuestro apoyo para la próxima edición del evento.



